

**Vereinbarung zur Modellfreigabe, minderjährige Modelle – unter 18 Jahre**

Zwischen **Alexander Rochau** (im folgenden „Fotograf“ genannt) und

Minderjähriges Kind: ..... geboren: ..... (im Folgenden „Modell“ genannt)

Name des Elternteils: .....

Straße, PLZ/Ort: .....

Land: .....

Telefon: ..... Mail: .....

werden unwiderruflich folgende Regelungen getroffen:

1. Diese Vereinbarung gilt für alle erzeugten Bilder des Fotografen vom (Datum) ..... auf denen die oben bezeichnete minderjährige Person abgebildet ist.
2. Der Fotograf erhält sämtliche Rechte zur Nutzung und Veröffentlichung der gefertigten Aufnahmen. Er darf die produzierten Bilder ohne jede zeitliche, örtliche und inhaltliche Einschränkung in unveränderter Form durch den Fotografen oder durch Dritte, die mit dessen Einverständnis handeln, ungeachtet der Übertragungs-, Träger- und Speichertechniken (insbesondere EDV) publizistisch zur Illustration und zu Werbezwecken verwenden.
3. Das Elternteil bzw. der gesetzliche Vormund des Modells überträgt dem Fotografen gleichzeitig alle Nutzungsrechte einschließlich Nachdruck und Weitergabe an dem aufgrund dieser Vereinbarung zustande gekommenen Bildmaterial ohne zeitliche Beschränkung.
4. Das Elternteil bzw. der gesetzliche Vormund des Modells befreit den Fotografen und andere Parteien, in deren Namen er handelt von jedweden Zahlungsanspruch im Zusammenhang mit jedweder Schadensart, vorgesehen oder nicht, im Zusammenhang mit der künstlerischen oder kommerziellen Nutzung des Bildmaterials. Ausgenommen hiervon sind Fälle, in denen bewiesen werden kann, dass die angeführte Wiedergabe des Bildmaterials mit schlechter Absicht geschieht oder zum Zwecke der skandalösen, lächerlichen, schandbaren oder sonstigen rechtsverletzenden Art zum Nachteil des Modells erfolgt.
5. Diese Vereinbarung unterliegt deutschem Recht. Mündliche Nebenabreden sind nicht getroffen.
6. Das Elternteil bzw. der gesetzliche Vormund des Modells versichert, dass das Shooting in einer korrekten Art und Weise stattgefunden hat.
7. Der Fotograf gewährt mit seiner Unterschrift dem Modell das Recht, das Bildmaterial, auf dem das Modell vollständig oder teilweise enthalten ist, zum Zwecke der Eigenwerbung und für private Zwecke zu nutzen. Kommerzielle Nutzungszwecke sind nur mit gesonderter Zustimmung des Fotografen erlaubt.

Datum/Unterschrift des Elternteils bzw. gesetzlichen Vormunds des Modells:

Unterschrift des Fotografen:

.....

.....

Name eines Zeugen (in Druckbuchstaben):

Unterschrift des Zeugen:

.....

.....

Dieses Formular wird mit den Quelldateien aufbewahrt und zur Verfügung gestellt.

**Model release document**

Among **Alexander Rochau** (from now on referred as „photographer“) and

Surname/name child: ..... (from now on referred as „model“) born: .....

Name of parent: .....

Adress: .....

Country: .....

Phone: ..... E-Mail: .....

will be fixed definitive the following regulations:

1. This agreement remains valid for all the pictures of the model made by the photographer on (date) .....
2. The model gives to the photographer, his legal representatives and successors, as well as all persons or corporations acting with his permission, unlimited permission to use, and/or publish, and/or copyright photographic portraits or pictures, and the negatives, prints, transparencies or digital information relevant to them, in which the model may be included in whole or partly, or modified in form, or reproductions thereof, in color or otherwise, made through any media means in his studio or elsewhere for art or any other lawful purpose, in any format, still, single, multiple, moving or video.
3. Hereby the model renounces any right that she/he may have to inspect and approve the finished product or copy that may be used in connection with an image that the photographer has taken of the model, or the use to which it may be applied.
4. Furthermore the model releases the photographer or others, for whom he is acting, from any claims of pay associated with any form of damage, be it foreseen or unforeseen, related with proper artistic or commercial use of the images, unless it can be proven beyond any doubt that mentioned reproduction was caused maliciously, or produced and published with the sole purpose of causing the model to be subjected to scandal, ridicule, reproach, scorn and indignity.
5. This Agreement is governed by German law. Verbal agreements are not taken.
6. The models parent acknowledges that the photography session took place in a completely correct and professional manner, and this release was signed willingly at its termination. The models parent certifies that she/he is not a minor, and that she/he is free and able of giving such consent.
7. Hereby, the undersigned Photographer grants to the model permission to use, and/or display, and/or publish photographic portraits or pictures, and/or digital information relevant to them, in which the model may be included in whole or partly, or modified in form, or reproductions thereof, in color or otherwise, in any format, still, single, multiple, moving or video, made through any media for lawful promotion of the model, as long as the copyright of the photographer is clearly presented with the image.

Date	Parent Signature:	Photographer's Signature
.....	.....	.....

Witness' Name	Witness' Signature
.....	.....

This form will be retained with all source files.